

GAZETA DE BARCELONA

DEL SABADO 13 DE AGOSTO DE 1796.

Ratisbona 19 de Junio.
Mr. de Struve , Encargado de Negocios de Rusia cerca de la Dieta del Imperio , acaba de hacer la siguiente declaracion: „ S. M. la Emperatriz de todas las Rusias ha atendido con el mayor cuidado á los tristes acontecimientos de esta guerra tan decisiva para la suerte de la Alemania; y alabando el zelo y patriotismo que varios Estados del Imperio han acreditado constantemente en defensa de la causa comun , no puede ocultar la pena que la da la tibieza de otros muchos , y la falta de union que se manifiesta en todas partes. Hallándose nuevamente S. M. Imperial empenada , mediante los mas estrechos lazos , con el Xefe del Imperio , se mira como obligada á intimar , en fuerza de aquellas relaciones , á los Príncipes y Estados del Imperio se rennan con su Xefe , y no abandonen la colicion , que es lo que únicamente puede asegurarles , mediante una paz honorífica , la conservacion de la Constitucion Germánica , cuya permanencia será siempre el objeto de la mas viva solicitud de S. M.“

Aseguran que este oficio es resulta de las instancias del Gabinete Austriaco , á las quales respondió la Corte de Petersburgo que sus tropas se hallaban prontas á ponerse en marcha, pero que creia la Emperatriz hacer un servicio mas esencial comunicando esta declaracion.

Habiendo Mr. de Kalitcheff , Ministro de Rusia en Berlin, hecho á impulsos de la Corte de Viena representaciones en orden á la formacion del ejército combinado , el qual se puso el 16 de este mes en camino para las orillas del Weser , respondió S. M. Prusiana que supuesto el objeto de dicho ejército era la seguridad del Norte de Alemania , no podia esta medida meramente defensiva causar rezelos á nadie , sobre todo viendo que se executa perfectamente de acuerdo con S. M. Británica en calidad de Elector de Hannóver.

Lóndres 27 de Junio.
Escriben de Filadelfia que habiéndose juntado el 30 de Abril la Cámara de Representantes del Congreso , se resolvió al cabo
 de

de largos debates, y solo con mayoría de 3 votos, aprobar el tratado de comercio con la Gran Bretaña en los términos que se ratificó por el Presidente y el Senado. Votaron por la aprobacion 51 vocales, y contra ella 48. En consecuencia de esto el 3. de Mayo acordó la Cámara de Representantes un Bill señalando 80,808 dolares para dar cumplimiento à las estipulaciones de dicho tratado; asimismo se destinaron 6667 dolares à cada uno de los Comisarios que se enviaron à Londres para su ajuste, y 4445 para los que residen en los Estados Unidos.

Mr. Pitt y el Secretario Winham han salido de Londres para Valmer, de donde segun se dice se transferirán à Douvres en el yate nombrado la Trínidad. Ignórase el motivo de este viage.

Por cartas particulares de Sta. Lucía, que alcanzan hasta el 24 de Mayo, se sabe que proseguian los Franceses defendiendo con valor el Morro-Fortuné, habiendo desechado la intimacion de rendirse, y rechazando dos asaltos, en los cuales se asegura perdimos 26 Oficiales y cerca de 700 soldados. Aquel puesto Frances está defendido por 30 hombres, y los negros que siguen su partido pelean valerosamente.

Segun varias Gazetas de este pais ha llegado de la isla de Sto. Domingo el Coronel Murray con el aviso de haber entrado en Cabo-Frances 3 navíos de línea y otros 11 buques entre fragatas y barcos menores, todos Franceses, que llevaban municiones, refuerzos y armas para mas de 1000 hombres. Parece que dichas naves son las que salieron de Brest el 21 de Marzo à las órdenes del Capitan Thomas, y otra division que zarpó de Rochefort el 6 de Abril baxo el mando del Capitan Thevenard, en la qual iban nuevos Agentes del Directorio ejecutivo para atender al gobierno y asuntos públicos de aquella posesion.

Expresan los avisos mas recientes del Asia que ha habido una gran insurrección en Batavia movida por los Chinos avecindados allí, los cuales en número de 3000, segun se dice, tomaron las armas contra aquel Gobierno; y habiéndoseles unido un gran número de esclavos de todas las naciones de Oriente, han infundido susto y terror en todos los contornos de aquella ciudad. Por ahora se ignoran los motivos que induxeron à semejantes violencias à una gente tan pacífica como industriosa.

Paris 11 de Julio.

Se han publicado varias cartas de los Generales de los exércitos Franceses. Jourdan escribe desde Neuwied con fecha del 2 de Julio que el 28 del mes anterior salió de Dusseldorf el cuerpo del General Kleber, con quien se reunió despues la division del

Ge-

General Grenier, que pasó el Rhin por Colonia el 29. Llegaron estas tropas al Sieg el 30: en la orilla izquierda de aquel rio tenían los enemigos un cuerpo de 1200 hombres de tropas ligeras; los atacó el Ayudante general Ney, y ademas de matarles y herirles buen número de hombres, cogió unos 60 prisioneros con otros tantos caballos.— El General Kleber permaneció el día 1.º de este mes en la misma orilla izquierda para esperar víveres, y dar tiempo al General Lefevre (que caminaba hácia Siegen) para llegar al parage convenido. Aquel cuerpo de ejército debia adelantarse el día 2 mas allá de Uckerath. „Para que se verifique quanto ántes (añade Jourdan) mi reunion con el General Kleber mandé que el ejército campado entre Coblentza y Andernach atravesase esta mañana el Rhin, lo qual se executó á vista de un cuerpo enemigo de 5 á 6000 hombres, que hubieran quedado todos prisioneros de guerra si hubiese yo podido enviar mas pronto al otro lado del rio la caballería: cogimos 2 cañones y unos 200 prisioneros. He despachado una columna hácia Montabaur, y otra hácia Thierdorff. Espero juntarme mañana con las tropas de Kleber, y hecho esto buscaré á los enemigos para presentarles batalla.”

Del General Moreau hay dos cartas: la una escrita el 29 de Junio en el quartel general de Offenburgo, y la otra el 3 de Julio en su quartel de Oberkirch. En la primera dice substancialmente: „El General Ste. Suzanne, que el día 28 quedó en Rastatt para contener á los enemigos, se hallaba ya empeñado hoy con ellos quando recibieron los refuerzos que esperaban del Baxo-Rhin. Ocupaban los contrarios un puesto ventajosísimo delante de la aldea de Renchen y del rio del mismo nombre, famoso desde el paso del Mariscal de Turenna. Empezó la batalla con el mayor denuedo, y el cañoneo fué terrible. Resguardados los enemigos por un bosque que tenían á su espalda, maniobraban con rapidéz para cercar y sorprehender uno de nuestros flancos; pero nuestro cuerpo de reserva hacia inútiles sus tentativas, rechazándolos siempre con pérdida. Al fin los corazeros de Kawanach intentaron cercar nuestra derecha, y la acometieron con vigor; pero dos batallones sostenidos por los carabineros y la artillería ligera los arrollaron. Dexaron los enemigos el campo de batalla cubierto de hombres y caballos. Sin embargo no escamentando con esta pérdida, hicieron otro ataque vigoroso contra nuestra izquierda, y quando iba nuestra infantería á penetrar en el bosque la atacó con mucho ímpetu toda la caballería enemiga. Habíase previsto este lance, y así el General Ste. Suzanne mandó acometer al instante á la caballería por el flanco y por su frente: sorprehendidos

los

los enemigos con semejante inesperada disposición, y no pudiendo resistir á la prontitud y viveza del ataque, fuéron derrotados huyendo desordenadas la infantería, la artillería, y la caballería; siguiéron nuestras tropas el alcance, tomaron dos cañones, y en un momento nos vimos dueños del rio y de la aldea de Renchen. Estando ya ocupados los desfiladeros, continuamos el alcance: y con efecto el Ayudante Stapatel los alcanzó en Vantenbach, y al instante los arrolló y derrotó. Nuestras tropas no hicieron alto hasta que llegó la noche, y que los muchos prisioneros y caballos que habian cogido las impidió seguir. La pérdida de los contrarios en esta accion ha sido grandísima: hemos tomado 10 cañones, casi todos de artillería ligera, 1200 prisioneros, incluso 300 heridos y entre estos el Comandante de la retaguardia enemiga, y les cogimos, herimos ó matamos 600 caballos. El campo de batalla quedó lleno de muertos.“

El la segunda carta dice el mismo General: „El dia 1.º de este mes nos adelantamos á reconocer el campamento de Bibrac, ocupado por los enemigos, que tambien se hallaban en el puesto de Knubis á las espaldas de las Montañas-negras: obligamos á todos los puestos avanzados á recogerse á su campamento. Un cuerpo de 150 emigrados acometió á una compañía de granaderos proponiéndola que se rindiese: la respuesta fué una descarga que mató á 20 de ellos, y obligó á los restantes á huir.—El dia 2 se adelantó el General de brigada Laroche con media brigada de infantería ligera y un destacamento de cazadores de á caballo, contra Openau y Knubis; el desfiladero del Renchen, por donde tenia que pasar, estaba cubierto y defendido con tropas contrarias y paisanos armados; los abuyentó, y siguiendo su camino encontró á los enemigos con grandes fuerzas en el monte Knubis, que es el mas elevado de las Montañas-negras; no dudó en atacarlos sin embargo de los obstáculos que presentaba el terreno, y de hallarse sin artillería, por no permitir su conduccion los caminos. Despues de rechazar de aquella montaña á los enemigos, no obstante su vivísima resistencia, faltaba que apoderarse de un reducto muy fuerte que tenian en la cumbre con fosos y casamatas. Solamente el valor é ímpetu de los Franceses podia superar semejante obstáculo; el General Laroche fué el primero que se arrojó á los fosos del reducto, y á la frente de los cazadores logró escalarlo en medio del fuego terrible de los enemigos y de las granadas con que inundaban el foso. Fué considerable la pérdida de los contrarios, pues dexáron cubierto de muertos el campo: les cogimos al pié de 400 prisioneros, entre ellos 10 Oficiales, ade-

mas

mas de dos cañones y otras tantas banderas. Mandaba en aquel puesto el Príncipe de Wirtemberg."

En carta escrita en Bolonia á 2 de Julio comunica Buona- parte al Directorio las operaciones de su ejército en esta forma: „Al paso que una division de mis tropas ocupaba á Bolonia, Ferrara y Faenza, se dirigia otra de Reggio á Pistoja, de donde se proponia ir á Roma por Florencia; vino á Bolonia el Marques de Monfredini para representarme de parte del Gran Duque habiendo rehusado el paso á los Sicilianos, seria injusto que violásemos el terreno que habian respetado los coligados. Al cabo de nuestra conferencia ofrecí no pasar por dicha capital. — El 26 de Junio llegó á Pistoja el General Vaubois, y al dia siguiente atravesó el Arno por Fuschio, precediéndole el General Murat al frente de la vanguardia; el 28 mudaron repentinamente de camino, y se dirigieron aceleradamente á Liorna. Quedó en Pistoja el resto de dicha division. Despues de enviar un Ayudante á Florencia con una carta para el Gran Duque, y de recibir su respuesta, me puse en marcha para alcanzar la columna que estaba ya á las puertas de Liorna. Salia del puerto una fragata Inglesa, á la que se hizo fuego; pero ya era tarde. Pocas horas ántes habian dado la vela mas de 40 embarcaciones de la propia nacion. Mandé prender al Caballero Spagnochi, Gobernador de la ciudad, porque habia favorecido la partida de los Ingleses, y que ademas intentó sublevar el pueblo, y dexó que poco ántes de nuestra entrada apresase una fragata Inglesa dos barcos Franceses baxo el fuego de las baterías. Lo envié á Florencia guardado por su misma tropa, y el Gran Duque lo ha mandado encerrar y lo castigará con el rigor que merece. — Hemos embargado los almacenes de los Ingleses, cuyo valor se regula en 7 ú 8 millones de libras que quedan en beneficio de la República. — Dexé en Liorna suficiente guarnicion mandada por Vaubois, y al dia siguiente me transferí á Florencia con Berthier y parte de la plana mayor; nos recibieron muy bien, y el Gran Duque nos dió una gran comida. Aunque de todos modos persuadian á este Príncipe á que se ausentase, no dió oidos á sus enemigos ni á los nuestros, y permaneció sin recelo en su capital rodeado por nuestras tropas, y confiando en la lealtad Francesa. — La República de Luca me ha dado voluntariamente 60 fusiles, de que necesitaba mucho el ejército por haber deteriorado la campaña sus armas."

Milan 9 de Julio.

El 29 de del mes anterior capituló la ciudadela de esta plaza. Su
Co-

Comandante, Mr. de Lamy, pidió una suspension al General Despinoy el día que se abrió la trinchera, y despues de la contestacion se arreglaron las siguientes condiciones: „El castillo de Milan se entregará á las tropas de la República Francesa á las 5 en punto de la mañana con su artillería, víveres, almacenes, municiones y pertrechos. Firmada la capitulacion se apoderarán 4 compañías de granaderos Franceses de la puerta de Milan, y de los baluartes de Velasco, D. Pedro, y Danigua. En todos los almacenes se pondrá guardia Francesa, y se nombrarán por ámbas partes Comisarios para su verificacion. La guarnicion del castillo saldrá al instante por la puerta de Milan, y desfilará por la esplanada de Verulimes, pasando por delante de las tropas Francesas, con los honores de la guerra, y sus armas y bagages solamente. Al llegar al puente de Naviglio dexará las armas y quedará prisionera de guerra. Se entregarán los emigrados y desertores al General Frances. Se cuidará á los enfermos y heridos asistiéndolos con todo esmero. Se proporcionará á la guarnicion medios para llevar sus equipages al parage á que la destinen. Si sobre alguno de estos artículos se moviesen dudas, se resolverán siempre á favor de las tropas Francesas.”

Se encontraron en el castillo 50 fusiles, 2000 libras de pólvora, 150 piezas de artillería, y grandes acopios de municiones y víveres. Los 60 Franceses que se emplearon en el sitio de la mencionada ciudadela han marchado ya contra Mantua.

Baena 19 de Julio.

Don Pedro Laguna Caballero, Cirujano de esta villa, exerce con mucha utilidad de los pacientes la facultad de oculista, batiendo ó extrayendo las cataratas á los que las padecen. Desde el aviso que se dió en la Gazeta del 2 de Abril de 91 del número considerable de enfermos á quienes habia curado, restituyéndoles la vista con felicidad, ha multiplicado sus curaciones con igual suceso en Andalucía, la Mancha y otras provincias á donde ha pasado, prestándose á la solicitud de los dolientes. Asiste gratuitamente á los pobres, y trata con equidad á los demas: todo en beneficio de la humanidad.

Madrid 5 de Agosto.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Colegial de Santa María la Mayor de la ciudad de Calatayud, Diócesis de Tarazona, á D. Juan Agustin Garcia.

Desde 15 de Agosto hasta 30 de Setiembre se admitirán para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 600 y de 150 pesos de 15 de Setiembre numerados desde el 133,501 hasta el 223,500.

An-

Ante el Sr. Conde del Pinar, del Consejo de S. M., Alcalde en su Real Casa y Corte, y por la Escribanía de Provincia del cargo de D. Venancio Fernandez de Zurita, está radicada la testamentaría de D. Ramon Camins: se han fixado edictos llamando á los acreedores que han legitimado sus créditos, para que en el preciso término de 9 dias comparezcan á fin de hacerles pago; y asimismo para que los que no se han mostrado parte lo executen en el mismo término, acudiendo para ello á la Escribanía citada con los documentos necesarios.

Delicias de la Religion Christiana, ó poder del Evangelio para hacernos felices: por el Abate Lamourette, Doctor en Teología, é individuo de la Academia Real de Bellas Letras de Arras; traducida al castellano. Esta obra, escrita en estos últimos años por una de las mas sabias y eloqüentes plumas de Francia, ha arrebatado la admiracion y los aplausos de los inteligentes que la han leído, y en su opinion es de las mas originales y excelentes de quantas se han escrito en su género. El autor, apartándose del trillado rumbo de los apologistas, ha escogido uno nuevo y singular. Persuadido á que el medio mas suave y eficaz para hacer á los hombres religiosos es presentarles la Religion con todo lo que tiene de amable y de necesaria para la felicidad espiritual y temporal, se propone manifestar las delicias y satisfacciones que aquella proporciona al hombre que vive segun su espíritu, haciendo el quadro mas magnífico y acabado de la moral evangelica, y proponiendo todos los deberes que esta prescribe al hombre con respecto á Dios, á la sociedad y á sus semejantes. Filósofo y poeta analiza la filosofía del Evangelio, y habla á la razon y al sentimiento con estilo sublime lleno de uncion y adornado de pinturas vivas y patéticas, que interesan á todo buen corazon. Conociendo el espíritu dominante del siglo, que en todo quiere hallar filosofía, ha dado á su obra todo el ayre y gusto de una produccion asético-filosófica, digna de la atencion y respeto de los que mas blasonan de filósofos, haciéndoles ver que aun suponiendo falsamente con los incrédulos que el Evangelio no fuese verdadero, sin embargo habria sido inventado con un fin virtuoso, y contiene máximas y consejos cuya práctica si se observase remediaría los abusos y desordenes que se lloran en las sociedades, y que ningun hombre de bien deberia desear que el género humano dexase de ser Christiano. La obra está llena de reflexiones las mas consoladoras y adaptables á todos los estados y clases de personas: un tomo en 8.º prolongado de buen papel y letra. Se hallará en Madrid en las Librerías

brerías de Munita, y de Gonzalez: su precio 14 rs. en rústica, y 17 en pasta.

Compendio de las rúbricas del Breviario Romano Franciscano con arreglo á los novísimos decretos de la S. C. de Ritos para uso de todo Eclesiástico, especialmente de los Menores Observantes: compuesto por el P. Fr. Agustin Marin, Predicador, Vicario habitual de coro, y Maestro de Novicios en el Real Convento de S. Luis de Málaga. Se hallará en Madrid en la Librería de Claros.

El Corregidor perfecto, y Juez exáctamente dotado de las calidades necesarias para el buen gobierno económico y político de los pueblos, y la mas recta administracion de justicia en ellos. Se hallará en Madrid en la Imprenta y Librería de Lopez, á 10 rs. en pasta y 8 en pergamino. = Coleccion primera de Cartas críticas, que sobre diferentes puntos de la Historia critica de España de D. Juan Francisco de Masdeu le escribe un ingenuo apasionado. Se vende en la misma Librería.

Discursos pronunciados en la Real Sociedad de Oviedo en los años de 1781 y 83 por su promotor y Socio de mérito el Conde de Toreno, Alférez mayor del Principado de Asturias, en que se hace una descripción de varios mármoles, minerales, y otras diversas producciones que ha descubierto en dicho Principado y sus inmediaciones. Se hallará en un tomito en 4.º á la rústica en Madrid en la Librería de Escribano, y en el puesto de Fernandez.

Quáderno 5.º de las Mugerres ilustres, ó Arengas heroicas de Mr. Escudery: obra dedicada á las damas. Comprehende la de Lucrecia á su esposo Colatino; la de Volunnia, madre de Coriolano, á Virgilia; y la de Atenais, Emperatriz del Oriente, á Teodosio. Véndese con los anteriores en Madrid en la Librería de Fernandez y Compañía, á 2 rs. cada uno.

Estampa nueva que representa un Santísimo Christo, con título de la Paz, en tamaño de pliego imperial, dibuxada y grabada por D. Juan Antonio Salvador y Carmona, Grabador de Cámara de S. M. Véndese en Madrid en las Librerías de Barco, y de Escribano.

En Madrid en la Administracion de la Lotería de la puerta del Sol se venden los Libros de Extracciones, que ántes se hallaban en la de las Quatro calles.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Barcelona: En la Oficina de Juan Francisco Piferrer,
Impresor de S. R. M.